

平成十九年度総会が六月十六日（土）、参加者各位のご協力で無事終了できました。恒例の大懇親会も六百名の参加者を集め何時もながらの大盛況の中、進められたことは誠に喜ばしい限りです。特に総会では来年に控えた夕陽会創立九十周年記念事業・行事案や母校支援事業案等の重要案件提案に対し、皆様の深いご理解



◇ 卷頭言 ◇

夕陽記念館の改修を喜ぶ

会長 川島 孝夫

（昭和31年卒）

解とご協力を戴き、原案通り可決・承認いただきましたことに対して深く感謝申しあげます。このことによって記念事業の一つとして予定しました夕陽記念館の大規模改修にめどをつけることが出来、喜びたいと思います。

この夕陽記念館のことが六月二十三日、三十分番組で函館市とその周辺地域を対象としたケーブルテレビ局NCTVによって「歴史風土・残したい函館」のタイトルで放映されました。その内容は建物外観のみならず内部に陳列されている数々の貴重な品に触れながら、この建物が北海道の教育を語るうえで非常に大切なものであることを視聴者に訴えるものでした。昭和四十三年、本館建て替えで取り壊しの運命にあつたものを夕陽会の強い保存の働きかけにより現在の場所に移築され今日に至っているものです。

白色の下見張り・三階の塔・切妻造りの屋根・正面車寄せボーチ柱頭の飾・縦



第192号 総会特集号

函館市（旧南茅部町）著保内野遺跡出土
国宝「中空土偶」

長の上がり下がり窓等時代の流れと共に教育の歴史を見てきたこの貴重な建物も九十年の風雪に耐え切れず補修の手を待っていました。幸い今年度総会で会員諸兄姉氏の深いご理解により、九十周年記念事業の一環としてこの夕陽記念館に新しい命を与えることの出来たことを喜びたいと思います。

母校は「人間地域科学課程」として五つの專攻と十五分野を持つキャンパスとして生まれ変わりましたが、九十年続いた「教員養成」機関としての歴史と伝統の証が収納されている夕陽記念館が再整備されることは大学・地域にとって大切な財産となることでしょう。学生諸君にも第一展示室に掲げられている「土地墾闢・人民蕃殖」の建学の精神とその由来に是非触れ、「地域学・人間学」の道を研鑽する拠り所の一つにして欲しいと願っております。

二人の男が牢獄の窓から外を眺めた。一人は泥を、外の一人は星を見た」アメリカの市井の教育者・作家であるカーネギーの「道は開ける」に出てくる一文です。砂漠の近くの軍の基地に配属された夫についていつた夫人があまりの厳しい環境に耐えかね「もう帰りたい」と父親に手紙で訴えるとその返事はたつたこの二行だけ。然し、この二行の言葉が彼女をハッとする覚めさせ、その後の彼女の生活を一変させたという話です。

思い通りにことが進まないと悲觀の種ばかり探しがちになりますが、私達も母校の改編について希望に繋がることを捜さず数々の有利な条件に気づいてこなかつたのではないでしょうか。有利な条件を生かしながら発展努力を続ける母校の力強い応援団とし夕陽会も歩み続けたいと思います。皆様のご支援をお願いします。

去る平成十九年五月三十一日（木）、第五回本部員会に引き続き、平成十八年度の顧問・参与会が細田辰男顧問、安島進顧問をはじめ多くの顧問・参与の皆様の御出席を得て函館ハーバービューホテルで開催されました。

冒頭、川島孝夫会長から大学本部の様子や母校函館校の様子等の報告の後、北海道教育大学夕陽会創立九十周年記念行事・事業に一丸となつて取り組むことへの意気込みが語られ、挨拶が終わりました。

その後、山柿三夫副会長の進行により、本年度の本部総会の議案について、平成十八年度会務報告、会計報告、監査報告並びに平成十九年度の運営方針、推進事項、予算案について報告、協議がなされました。

特に、教育大学本部が立ち上げた大学院生への経済援助を目的とする「教育支援基金」への同窓会としての協力について、新大学院「教職大学院」構想の説明と絡めて提案があり、募金方法や会計処理について多くの建設的な意見が交わされた後、承認されました。

大懇親会

於 函館国際ホテル



挨拶をする川島会長



全国支部長会議

全国支部長会議

しまた、夕陽会創立九十周年記念行事・事業についても事業案、予算案等が提案され、とりわけ、記念事業の一環として計画されている夕陽記念館（北方教育資料館）の改修のための資金寄付について慎重に審議された結果、満場一致で協力していくことが確認されました。

例年になく予定時間を大幅に超える会議となりましたが、最後に川島会長から慎重審議への感謝の挨拶があり閉会しました。



説明をする須藤幹事長

平成十九年度 夕陽会総会 九十周年に向け始動 大懇親会

基盤の確立と会費納入の促進を目指す。
②夕陽会創立九十周年記念行事・事業の準備。
③「教育支援基金」特別会計について。
④夕陽記念館の改修・整備に関する費用等が話し合われた。
総会運営について拍手で承認され、この会を終えた。



総会の審議風景

六月十六日（土）午後四時より、平成十九年度夕陽会総会が函館国際ホテルにおいて盛大に開催された。

花田庶務部長の司会進行で、尾畠・中瀬両副会長を議長に議事が進められた。母校の現状、各支部の取り組み等の報告や平成十九年度運営方針、予算等の協議事項について話し合われた。

各支部からは、夕陽会が高く評価されていること、教職についていない会員の確保や着手会員の会の結成、会費納入割合減についてなどの報告があった。

運営方針並びに推進事項では、①財政

六月十六日（土）午後四時より、平成十九年度夕陽会総会が函館国際ホテルにおいて盛大に開催された。

花田庶務部長の司会進行で、尾畠・中瀬両副会長を議長に議事が進められた。母校の現状、各支部の取り組み等の報告や平成十九年度運営方針、予算等の協議事項について話し合われた。

各支部からは、夕陽会が高く評価されていること、教職についていない会員の確保や着手会員の会の結成、会費納入割合減についてなどの報告があった。

運営方針並びに推進事項では、①財政

報告事項では、最初に平成十八年度会務・事業報告が須藤幹事長から次に平成十九年度会計報告が高垣財政部長から説明され承認された。

協議事項では、須藤幹事長より平成十八年度の運営方針及び推進事項が提案され、本年度も『創造し行動する夕陽会』をモットーに、次の事業が特に重点として掲げられた。①夕陽会創立九十周年記念行事・事業の準備②財政基盤の確立と諸会費納入の促進③第八回夕陽書道展の開催④夕陽記念館の改修及びリニューアルオープニングセレモニーの実施。

また、本年度は本部会計予算と併せて、「教育支援基金」特別会計予算及び「夕陽会創立九十周年記念事業」特別会計予算も同時に提案された。

③「教育支援基金」の開設については教職大学院で学ぶ現職教員に対する奨学金制

平成十九年度 夕陽会運営方針並びに推進事項

〔運営方針〕

「創造し行動する夕陽会」をモットーに、会員一人一人に活力と潤いをもたらす運営の充実と活動の活性化を図り、次の各項目の深化拡充に努めるとともに、創立九十周年記念事業の準備を円滑に推進する。

〔推進事項〕

1 組織強化と運営の効率化

会員相互の連携を重視し、各界会員

の組織化と運営の効率化を図る。

(1) 各界の会員動態の把握と広報活動

の充実

支部、部会等の充実と支援の強化

教職外会員及び高等学校支部、特

殊教育諸学校支部の強化

女性会員及び若手会員の運営への

積極的な参画

(5) 本部と各支部、各ブロックとの連

携強化

(6) 夕陽会報、193、194号の発行

(7) 母校及び附属学校園に関する情報

の収集と活用

(8) 夕陽会創立九十周年(平成二十年)

記念事業の準備

会員である道・市町村議会議員、

首長、教育行政管理職等との連携

関係機関・団体に所属する会員と

の連携

(3) 各支部研修活動の支援

財政の確立と業務の効率化

活発化する活動の維持・発展を図る

ため、財政の確立と財務の効率的な推

進に努める。

(1) 財政基盤の確立と諸会費納入の促

進

(2) 財政業務の効率的処理

会員による個人及び共同の研究等を

奨励し、特に若手会員の研究・研修意

欲の高揚を図る。

(1) 研究・研修助成並びに研究内容の

紹介

(2) 会員による文化事業等の奨励

(3) 第八回夕陽書道展の開催(平成十

九年七月十一日～十六日)

(4) 教育講演会等の開催

母校への支援と地域への貢献

母校の発展を願い、当面する課題解

決のための支援を行う。

(1) 大学の地域連携・社会貢献への協

力・支援

(2) 在学生(会員予定者)に対する同

窓会意識の啓発

(3) 夕陽未来の教師フォーラム等、就

職対策関係事業への支援

(4) 学生のスポーツ・文化・芸術活動

への支援

夕陽記念館(北方教育資料館)の整

備・充実

夕陽記念館の改修に合わせ、各種記

念資料等の収集と適切な保存、陳列の

充実に努める。

(2) (1) 記念資料等の収集

(3) 整備、陳列品の整備

オーブニングセレモニーの実施

◎ 夕陽会創立90周年事業協賛金について

「創造し行動する夕陽会」として、会員一人一人のご支援とご協力により、平成20年には、創立90周年を迎えることができました。

現在、来年6月21日に夕陽会創立90周年記念式典の開催に向けて準備を進めているところです。また、記念誌作成、記念品等の事業も予定しておりますので、協賛金へのご協力ををお願いいたします。

なお、ご賛同いただいた会員の皆様には、記念品を贈呈いたします。

現職会員	1口	1,000円	1口以上のご協力を。
OB会員	1口	2,000円	2口以上のご協力を。

◎ 北海道教育大学教育支援基金協賛金について

平成20年開設に向け、北海道教育大学から「教職大学院構想」が新たな動きとして出されました。北海道教育大学では、現職教員が大学院で学ぶための財政支援として奨学金を給付する計画でいます。

大学からの要請を受け、5校同窓会が北海道教育大学教育支援基金に賛同することにいたしました。函館校では、大学関係者、夕陽会、尚学会が協力していくことになりました。

つきましては、会員の皆様のご協力ををお願いいたします。

なお、賛同いただいた会員の皆様のご芳名は、会報等においてご報告いたします。

現職会員・OB会員 共	1口	1,000円	1口以上のご協力を。
-------------	----	--------	------------

平成十九年度 夕陽会本部役員名簿

參	顧
与	問
	函館市花園町 五百川 松田明
	北海道教育大学副学長(函館校担当)
	函館市花園町 杉浦清志
	北斗市常盤一 上田嘉一(昭和5年卒)
	東京都東久留米市学園三上枝(昭和9年卒)
	札幌市南区真駒内緑町 三上枝(昭和9年卒)
	函館市五稜郭町 浅井好一(昭和11年卒)
	函館市杉並町23 細井辰男(昭和11年卒)
	函館市瀬川直光(昭和19年卒)
名古屋市守山区小幡北1238 安福島福福進(昭和24年卒)	森町字森川町303-161 雄(昭和30年卒)

幹	副	副	長	會	幹	副	副	長	會	幹	副	副	長	會	幹	副	副	長	會	幹	副	副	長	會	幹	副	副	長						
林	齊	青	吉	（櫛）	會	幹	副	副	長	（宗）	會	幹	副	副	長	（上）	會	幹	副	副	長	（小）	會	幹	副	副	長							
秋	中	熊	留		幹	副	副	長	（堀）	平	森	近	井	石	渢	波	本	内	清	（新）	長	橫	渡	金	平	（高）	中	大	高	原	竹			
藤	坂	田	野	倉	葉	田	坂	野	田	口	井	藤	上	川	谷	間	山	橋	樽	井	川	山	辺	子	村	田	村	浜	井	内				
邦	ゆ	栄	め	一	良	修	敏	忠	佐	将	初	松	博	川	智	和	勝	哲	義	市	秋	雄	正	志	正	雄	正	昌	狩	彩	誠	芳	章	雅
彦	子	廣	正	山	（萌）	勇	司	隆	喜	潤	（谷）	知	人	美	博	行	則	美	男	人	（市）	融	誠	悟	雄	一	博	（久）	惠	久	二	行	諭	直
昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	
46	46	46	46	46	46	平	平	平	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭	昭
乙	今	江	江	差	町	増	羽	天	塩	町	稚	浜	礼	浜	稚	富	中	富	良	野	旭	川	市	小	樽	市	俱	知	安	町	北	広	島	市
部	金	町	差	町	毛	内	内	市	鹽	町	内	頓	内	市	市	中	富	中	野	市	愛	山	小	頭	台	場	小	長	大	曲	東	小	長	
榮	今	江	江	小	別	居	居	市	町	内	市	頓	内	市	市	南	中	南	中	小	頭	松	枝	中	頭	稻	穗	小	長	太	平	南	小	長
小	長	小	長	別	居	居	居	市	町	内	市	頓	内	市	市	南	中	南	中	小	頭	中	頭	俱	知	安	小	長	星	東	小	長		
長	南	北	北	別	居	居	居	市	町	内	市	頓	内	市	市	南	中	南	中	小	頭	中	頭	俱	知	安	小	長	平	岡	園	小	長	

平成十九年度

部役員名簿

会幹副副副副副副副副長 太南後北松長 室山松村澤小川納小川佐荻 田部藤嶋坂谷蘭 憲寿重雅清市 明務子幸行敏	会幹副副副副副副副副長 花中清問堀宇 田澤水谷田野 啓利英敏 光学明克隆昭	会幹副副副副副副副副長 山南日杉山石 崎條高野下井 勇幹秀知 優宏一夫浩樹	会幹副副副副副副副副長 空 谷木島館 幸俊市 満裕信博	幹副副長 佐細竹小市黒 藤川内林川崎 幸敬良基秀勇 昭太郎容英雄司
昭昭昭昭昭昭 545251484748	昭昭昭昭昭昭昭昭 62475353525251484746	平昭昭昭昭昭昭 45148494646 伴	昭昭昭昭昭昭 555749535046 岩月見沢市	昭昭昭昭昭昭 555749535046 美唄市
察察察察察察 察蘭市察蘭市察蘭市	苦苦苦苦苦苦 苦小牧苦小牧苦小牧 苦小牧苦小牧苦小牧	壯白洞伊達市 壯老爺湖町 警町	月形町 志見沢市	東中長 栗沢市長
大星蘭 白澤小頭 東明中長 日新小長	豐川明德 川小頭 凌雲中長 前小長	大成小長 沼ノ端小長 駒大苦小牧高長	西小長 礼比内小長 東光中頭 美流渡小頭	潮見中長 南北海教センタ 原口小長 木古内小長 石別小長 福島小頭



就任式挨拶

就任にあたつて思うこと

副会長 畑野克行
(昭和47年卒 函館市立五稜中学校長)

このたび、函館市中学校長会長の就任に伴い、夕陽会の副会长をも同時に務めることになりました。どのようなお手伝いができるのか心許無さを感じています。思い起こしてみますと、初めて教育行政に携わり、宗谷教育局の指導主事として稚内に赴任したこと、厳寒の地での夕陽出身者の活躍を見聞きし、大いに心打たれました。何年か振りでの集いを開催したのですが、様々な思いの中で、「函館に帰りたいと思いつつ、宗谷の教育に携わって三十年になりますが、もう函館には帰る住処もありません」と語つた方。「自分は宗谷出身なので、この地の子どもたちの教育に一生をかけるつもりです。」と明るい笑顔を見せた方。それぞぞ

れの思いは一様ではないのですが、心の奥底に、函館という同じ地で青春時代を過ごしたという帰属の意識が、心のつながりをより強いものにしているように思いました。北海道教育大学函館校には、すでに、教員養成の学部はありません。大学は、新たなボリシートを見通しをもつて、大学の経営、学生の教育に邁進することになりますが、受け継がれるべきものは、母校がはぐくんできた「開拓魂」、「進取気性」である「夕陽の心」です。これまでの伝統に新たな風を吹き込ませながら、「夕陽の心」の継承に微力ながら努めてまいります。



副幹事長 小笠原 章人
(昭和46年卒 北海道教育大学附属特別支援学校副校長)

微力ながら

このたび、附属特別支援学校副校长といふ立場から、副幹事長の任を仰せつけられました。先輩諸氏が築かれた夕陽会の歴史と伝統を受け継ぐべく、今回こうして重責を担うこととなり、戸惑いと気の引き締まる思いを感じております。力不足ではあります、一層の努力をもつて職務を全うしたいと思っております。さて、過日開催されました大懇親会に出席した折りに、夕陽会の歴史の厚みと輝き、そして、同窓の一員である誇りをしつかりと再確認できました。それは、夕陽讃歌の作詞者大先輩佐藤任様が登壇され、歌に込めた熱き想いを語ら

れたこと。そして、「若い樹」の作詞者大先輩石坂新様から、当時の秘話を含め激励をいたいたことです。お二人を目の前にし、夕陽同志が一堂に会し、絆を深め合うたびに歌う「夕陽讃歌」を想い、我が若き学生時代、蹴球部の友と酒を酌み交わしては歌つた「若い樹」を思い出しました。嗚呼夕陽の心ここにありを確信した瞬間でした。お二人に心から感謝申し上げます。

「創造し行動する夕陽会」を指針とし、本会のために微力ながら一杯の貢献をしたいと思つておられます。会員の皆様のご協力をよろしくお願ひいたします。

平成20年度

全国支部長会議、本部総会、夕陽会創立90周年記念式典・祝賀会

◆期日 平成20年6月21日(土)

◆開催地 函館市

○平成20年度全国支部長会議

11:00~13:00

函館ハーバービューホテル(函館市若松町14-10) TEL 0138-22-0111

○夕陽会創立90周年記念式典

14:00~15:00

函館ハーバービューホテル

○平成20年度総会

15:30~16:30

函館ハーバービューホテル

○夕陽会創立90周年記念祝賀会

17:30~20:00

函館国際ホテル(函館市大手町16-9) TEL 0138-23-6161

※案内状は前納会員は1月、現職会員は4月にお届けします。

「北の教育と人づくりを求めて」

北海道教育大学学長
村山 紀昭 氏著

「風さわやかに心地よく」

白樺高等養護学校長
田中 了治 (昭和49年卒)氏著

「子らの前に立つ」

夕陽会本部総務
高橋義正雄 (昭和18年卒)氏著

本書は、平成十一年、北海道教育大学の学長に就任され、それから八年間、「法人化」と「再編」という、教育界が特に注目する開学以来の大改革に取り組んだ学長としての記録であります。

本書は単なる学長としての活動記録にとどまらず、誰にでも国立大学の苦悩の姿を感じてもらうことができるような全体の構成になっています。

全体が四章に分かれ、一章は、法人化前後から学外有識者委員として応援してもらっていた三人の方々との対談が載せられています。

大学関係者との議論では得られない広い視野からの発言で大きな示唆が述べられています。

次の章は、大学改革の取り組みのエンセンスを出版物として発表したものの中から集められています。

三章は、教員養成教育に関するまとまった三つの文章が載せられています。最後の四章の「北海道教育大学再編と法人化への歩み」は、八年間の取り組みの跡を毎年の年頭挨拶を中心に記録したものになっています。

全国十一ある教員養成大学の中では、最大規模の大学です。それを、まとめ上げ、八年間学長として、渦中の人として、生活してきた大変貴重な記録と学長の思いが述べられている著書です。

(昭和49年卒 北斗市立久根別小学校長 伊勢 昭記)

田中了治氏は、平成十六年四月から平成十九年三月までの三年間、釧路教育局长として在職。この度の釧路からの離任にあたり、「風さわやかに 心地よく」と題した一冊の本を出版。

田中氏は、在職中に各種の研修会や研究会等に招かれ、本人曰く「のべ四十回を超える『講話を』行っている。それに会議等での挨拶も含めると数知れず。本人が「人使いの荒い釧路!」と感想を漏らすほどの回数となつた。この本は、その中から七つを選び、それに七つの隨筆を加えてまとめられている。

本の出版は、釧路校長会の要望によるもので、校長会長はあとがきで「私どもの強引な要望に応えていただきたい。座右の銘の一冊として大切にしたい。」と書いている。更には、「いい話だった、気持ちは温くなるね」との声が聞かれた「教育の一番大切なものを思い起こしてくれる」「仲間」との声も実感に値する」とも書いている。

あとがきにあることは、釧路の教育関係者みんなが感じていることだと思う。教師としての経験をもとにした話は、学校経営の指針となり、教育の有り方を考えさせられるものであり、教育への夢や希望や勇気が沸いた。時折入る書・スポーツ・料理等の話が、また面白い。釧路に、爽やかで心地よい風が吹き渡つた。

(昭和49年卒 標茶町立磯分内中学校長 菅田 洋三記)

ご希望の方は本部事務局まで。

バスケットボール部OB会 海峡クラブ

とき／平成19年11月23日（金）

総会…午後5時30分 懇親会…午後6時
ところ／フィットネスホテル330函館

*たくさんの方々の参加をお待ちしております。
*後日、ご案内を郵送いたします。

連絡先 横井 明（亀田小学校）

電話 0138-41-3370 FAX 0138-41-3378



himamoto Printing Corporation

より高い価値の創出を目指して

株式会社 島本印刷

Tel.0138-26-1201 FAX.0138-26-0158
E-mail simamoto@palette.plala.or.jp



函館校の就職支援センターと就職支援事業

就職支援センター長 長 谷 昭
(函館校教授)

今回は、昨年度より発足しました「就職支援センター」について記事をお願い

したい旨の要請を受けました。一年半ほど前に、「函館校の就職状況と就職対策について」と題して、本会報に記事を掲載させて頂きましたが、その後大きく情勢が変化したこともあり、一部重複することを覚悟しつつ、執筆させて頂きました。

まことにご存じの通り、函館校は新課程を集約した人間地域科学課程として改組し、二回目の新入生を迎えることになりました。そして来年度後期から、第一期生が就職活動を本格化されることになります。この一期生に対する入学時における進路希望調査では、割合は減ったものの、入学生の四〇%が教員となることを希望しています。しかし、今年度の入学生では三二%に減少し、民間企業を希望する学生が三六%を占めて逆転しました。また、官

府への就職希望者も二〇%います。

このように、最近の教育と教員を巡る厳しい政治的・社会的情勢にも影響されてか、教員志望は減少傾向を示し、これが今後とも加速する可能性があります。今までは、教員養成を中心とする大学として、教員への採用率

(臨時採用等を含めて)が、全学のみならず函館校に対しても重要な評価基準であり、全国的にも厳しい採用状況の中でも「かなり頑張っている」と評価されました。しかしこれからは、函館校の就職は、一般

大学と同じような目で見られることになります。その点では、今年三月の函館校卒業生の七一% (臨時採用も含めて)という低い就職率 (五月一日現在)が、全国平均が九六%と言わわれている中で、目立ちます。このような状態が今後とも続くならば、函館校の社会的評価の下落↓受験倍率の低下↓学生の質の低下↓更なる就職率の低下という悪循環に陥り、ひいては、国立大学法人としての厳しい評価にさらされて、本校の存亡にかかわる危機的状況に至る危険性があります。

さて、このような危機意識の中で、就職支援センターを昨年度発足させました。センター員は、副学長委嘱の三名の教員 (センター長と副センター長二名) の他

に、五専攻からそれぞれ選出された五名の教員、事務職員二名、そして、就職専門の非常勤スタッフであるキャリア・オーラナイザーと二人の就職相談員の計一三名です。また専用の部屋 (センター室) があります。就職支援に関する日常的業務は、事務職員が窓口及びマネージメントを担当しており、またキャリア・オーラナイザーと就職相談員が、学生の就職試験終了時まで献身的に相談及び指導を行っています。しかし、残念ながら、大学教員の貢献度は、新旧課程の過渡期にあつて多忙なこともあります。まだまだ不十分な状態です。これを高めることが今後の大きな課題と言えましょう。

本センターの一番の就職支援に関する

任務は、センター発足のいきさつからもお分かりのように、今まで手薄であった民間企業への就職対策です。しかし、引き続き教員希望の学生が一定数を占めていますし、また、公務員志向も強いので、これらの学生に対する支援活動も同時に強化する必要があります。また、何よりも、ここ二年間は旧課程の学生の就職支援活動が中心ですので、この活動をも強化する中で、来年度に控えた新課程学生の就職活動に対する支援業務内容を確立する必要があります。そこでここでは、主に、新課程の学生を対象とする支援事業について紹介致します。

まず、一年次学生を対象に、様々な職業を知り、正しい職業観を持ち、働く社会人に向けての目標と目的意識を早めに持つてもらうために、「進路開発の基礎」という授業を開設しています。その際に、講義ノート代わりに記入式の「キャリア・ノートI」を配布しています。次いで二年次学生に対しては、今まで空白でありましたが「進路開発I」の授業を新設し、民間企業、官庁、そして教員の進路別三クラスに分けて授業を行います。こでも、キャリア・ノートIIを配布します。三年次学生に対しても、進路別「進路開発II」の授業を開講し、さらなるキャリア・アップをはかるとともに、キャリア・ノートIIIを配布します。これら三冊のキャリア・ノートを合冊して復習することにより、特に民間企業への就職対策の強力なツールとなることを期待しています。四年次では、教員採用試験の直前対策を目的とした進路開発IIIを開講し、合格率アップを目指します。

以上のようによく年次計画で行われる授業が基本ですが、さらにそれを補足し実践的な課題となっています。この方面において活躍されている会員の皆様方のご支援・ご協力を、切にお願い申し上げます。

任務は、センター発足のいきさつからもお分かりのように、今まで手薄であった民間企業への就職対策です。しかし、引き続き教員希望の学生が一定数を占めていますし、また、公務員志向も強いので、これらの学生に対する支援活動も同時に強化する必要があります。また、何よりも、ここ二年間は旧課程の学生の就職支援活動が中心ですので、この活動をも強化する中で、来年度に控えた新課程学生の就職活動に対する支援業務内容を確立する必要があります。そこでここでは、主に、新課程の学生を対象とする支援事業について紹介致します。

まず、一年次学生を対象に、様々な職業を知り、正しい職業観を持ち、働く社会人に向けての目標と目的意識を早めに持つてもらうために、「進路開発の基礎」という授業を開設しています。その際に、講義ノート代わりに記入式の「キャリア・ノートI」を配布しています。次いで二年次学生に対しては、今まで空白でありましたが「進路開発I」の授業を新設し、民間企業、官庁、そして教員の進路別三クラスに分けて授業を行います。こでも、キャリア・ノートIIを配布します。三年次学生に対しても、進路別「進路開発II」の授業を開講し、さらなるキャリア・アップをはかるとともに、キャリア・ノートIIIを配布します。これら三冊のキャリア・ノートを合冊して復習することにより、特に民間企業への就職対策の強力なツールとなることを期待しています。四年次では、教員採用試験の直前対策を目的とした進路開発IIIを開講し、合格率アップを目指します。

以上のようによく年次計画で行われる授業が基本ですが、さらにそれを補足し実践的な課題となっています。この方面において活躍されている会員の皆様方のご支援・ご協力を、切にお願い申し上げます。



函館支部だより

函館市支部長

(昭和47年卒)

函館市立潮見中学校長

三島俊博

函館山・五稜郭・龜田の森・函教大・桐花寮・研究室などなど、函館をしばらく離れていらっしゃる方や、遠い昔に思ひをはせる方々には、この言葉に懐かしい響きが感じられるのではないでしょか。私たち函館支部会員も、一度は遠く函館を離れた経験を持つてはいるものの、忘れかけたその思いを今一度かみしめる必要があると感じております。

函館支部は、四月十四日（土）に市民会館大会議室において、十九年度支部総会を開催しました。今年度は大幅な役員改選があり、新たな気持ちでスタートしましたが、反面、慣れていないこともあり、顧問の方々や前支部長・前幹事長のアドバイスを得ながら業務を進めております。

現在の支部会員数は、前納と年次会員合わせて九百五十六名、現職は八百七十一名で、計千八百二十七名となっています。会員数もこれだけ多いと、さぞや予算面でも潤っているのかと思われるかも知れませんが、出費も多く、昨年度も慶弔規定を改訂するなど、運営上大きな課題を抱えている状況です。

また、今年度、新採用で函館市に採用された教員は十八名でしたが、その内夕陽会員はわずか九名という結果でした。採用試験も通過困難な昨今、そして教員養成を目的とした大学ではなくなったこ

とを考えると、会員の獲得はとりわけ大きな課題となっています。

六月には、本部の全国支部長会議・総会・大懇親会がありました。支部では懇親会の部分をお手伝いをさせていただいております。今回の参加人数は五百九十五名で、国際ホテル天平の間において盛大に開催されました。その折、この日のために全国各地から駆けつけてくださった方々と肌で接し、あらためて夕陽会の強い結束力を感じました。

関東地方から来られた方に昔のお話を聞きしましたところ、懐かしそうに、当時の函館のこと、そして学生時代のことをお話くださいました。お顔が生き生きとし、この懇親会で久しぶりに同期生に会える喜びも語っておられました。

この大懇親会が、懐かしい人とのめぐらし合いや、学生時代にタイムスリップしたことをお話くださいました。

この大懇親会が、懐かしい人とのめぐらし合いや、学生時代にタイムスリップしたことをお話くださいました。

この大懇親会が、懐かしい人とのめぐらし合いや、学生時代にタイムスリップしたことをお話くださいました。

夕陽会の会員は、全道・全国で活躍しています。私たち函館支部は、皆様の母校を愛する心を大切に、夕陽会本部のお手伝いをしながら、今後も夕陽会発展のために頑張っていく所存です。

来年は九十周年を迎えます。函館支部は祝賀会を担当し、参加されるみなさまを心よりお待ち申上げております。



小樽支部だより

小樽支部長

(昭和49年卒)

小樽市立稻穂小学校長

清高橋高義高人

かつて北のウォール街と呼ばれた商業都市小樽は、歴史的建造物や小樽運河を中心、「歴史とロマンの街」として毎年多くの観光客で賑わっています。しかし人口の加速的な減少とともに児童生徒数と学級数の減少が進んでいます。その中であつて夕陽会員数は、現職会員百名前後、先輩会員は七十名前後を保ち、夕陽会小樽支部の活動を力強く支えてくれています。

小中合わせて四十校中、校長三名・教頭十一名であり、教頭は市内の四分の一強の割合になつており、本市教育の重要な位置を占めているとも言えます。

今春五月には夕陽会小樽支部総会・懇親会が開催されました。本部から会長川島孝夫様をお迎えし教育委員会菊譲教育長様はじめ、各同窓会代表の方々、そして後志支部役員の方々をご来賓として出席を賜り先輩会員現職会員総勢五十名を超える数での会となりました。定期総会では、川島会長様から母校の現況と今後の見通しのお話をいたぐと同時に本支部としての「創造し行動する夕陽」の精神を確認し合い、今年度の活動方針を決定いたしました。主なるものは、

(1)会員組織の強化と円滑な運営
(2)研修活動の促進
・年二回の定期全体研修と若手会員の実践交流の場の設定及び管理職研修（とりわけ若手教頭）の充実を図る。
・他同窓会や関係教育機関と連携強化

・組織強化に努め、各種会議研修等への参加意識の高揚を図る。
・研修活動の促進
・年二回の定期全体研修と若手会員の実

織づくりに励みたいと考えています。

支部だより

